

令和 7 年 12 月 19 日

二宮町教育委員会議録

(定例会・臨時会)

二宮町教育委員会

1 開会時間 9時 30分

2 閉会時間 10時 33分

3 教育長名 和田 智司

4 署名委員 古正 栄司

5 教育長及び委員

出欠席	職名	氏名
○	教育長	和田 智司
○	教育委員 教育長職務代理者	杉本 かおり
○	教育委員	古正 栄司
○	教育委員	三好 祐太
○	教育委員	藤原 直彦

6 出席者氏名 教育部長 松本 幸生
教育総務課長 田嶋 卓司
教育指導課長 倉重 成歩
教育指導課課長代理 高谷 松慶
生涯学習課長 山下 昌志
教育指導課指導班長 加藤 昭浩
教育総務課教育総務班長 高橋 篤史
教育総務課教育総務班主事 川名 義紀

7 傍聴者 1名

8 調製者 教育総務課教育総務班主事 川名 義紀

1 開会宣言

(教育長) 令和7年度12月定例教育委員会議を開催します。

2 署名委員の氏名

古正委員を指名する。

3 教育長事務報告

(教育長) 教育長事務報告を資料に基づいて行う。

(教育部長) 12月政策会議結果・議会定例会報告を資料に基づいて行う。

(各課長・指導主事) 各課の事務報告・事業予定・研修内容について資料に基づいて説明する。

(藤原委員) 職員の懲戒処分について、公金を私的に利用すれば大変なことになると普通に考えればわかると思う。私的に利用してしまったことは当然良くはないが、誰からも止められなかつたのかとも思う。当事者側から原因を究明しないと、チェックする側は大変になってしまふ。当事者に確認をしたら、ネットの知り合いに相談し、発覚しなければ大丈夫と軽い気持ちでやってしまったのであればものすごく怖いことだと思う。つまり、なぜこのような事が起きたのかを確認できると良いと思う。責める訳ではなく、今後の対策に向けて聞いてもらえると良いと思う。

一色小学校TBS出前授業について、とても良い取り組みだと思う。例えば、ユーチューバーは1人でも活動できるので、好きなことを好きなように発信できる。そういったユーチューバーが沢山出てきたので、テレビ局は危機感を持っている。先日お話をした品川学園では企業が学校内で出店することで組織に入ることを意識させて、将来的に入社してもらえるように考えている。テレビ局にもそういった意図があると思う。一方で、チームで行動することを学ぶ場として良いと思う。ユーチューバーは1人完結できる。また、受験戦争も1人で戦う。どちらかというと学力を磨いてる学生時代では、日常の中ではチームの機会が少なく、個が磨かれる可能性が高い。個が磨かれることでユーチューバー等の選択肢が増えることは良いと思うが、チームで行動すると大きなことができる、また、社会に対して良い影響を与えられる。そういう体験をする場は少ないと思う。会社や市役所に入ると歯車になると言うが、組織として動くことで大きなプロジェクトを行える、そういう学び場としてのキャリア教育もすごく良いと思う。

(教育部長) 懲戒処分の際は、本人より弁明書が提出されるが、投資に失敗した。それを補うために消費者金融等からも借入をしていたが、それでも負債が増え、一時的に借りるつもりで手を出してしまった。また、周囲には相談せずに独断で行った。いずれにしても町としては、警察に相談をしている、チェック機能には限界があるので、コンプライアンス教育の見直しといった話題も出ている。ただ、教員の盗撮等、信じられないことが起きている時代なので、どのように撲滅していくか大きな課題だと思う。

(三好委員) 一色小学校 TBS 出前授業や JOC オリンピック教室については、学校主体で進めているものなのかな。

(指導班長) 一色小学校 TBS 出前授業に関しては、4月か5月にホームページに募集がかかる。今回は学校でキャリア教育について検討していた際に情報が入り抽選に通った。

(三好委員) 非常に良い取り組みなので、TBS に限らなくても似たような内容があれば共有できると良いと思う。

(杉本委員) JOC オリンピック教室についてはどのような経緯で実現に至ったのか。

(教育指導課長代理) JOC オリンピック教室については、輪番制になっている。昨年度の2月頃に提案があり、4月から打合せを行ってきた。JOC 以外にもアスリート事業もあるので、タイミングが合えば希望している。

(杉本委員) 二宮西中学校では行えなかつたのか。

(教育指導課長代理) 人数等の条件もあり、二宮西中学校は該当しなかつた。

(古正委員) 町職員の懲戒処分について、新聞で知ったときに20代の職員がこれだけの準公金を、自由に使ってしまったことに衝撃を受けた。例えば、自分は誰もいない職員室に100万円が置いてあったとしても、手をつけることは絶対にない。これは誰かのお金であり、自分のお金ではないので手をつけない。これは自身にとっては当たり前のことだと思う。横浜市では盗撮事件を受けて、教員が懲戒免職になった。それに伴い私物のスマホを持ち込ませない等の対策が検討されている。しかし、悪いことをする人間は、どのようなルールを作っても裏で悪いことする。最後は良心の問題だと思う。どのような状況でも良心があれば、絶対に手を染めることはない。悪人は何があつても裏で密かにしてしまう。そこで、教育部長が話されたように、コンプライアンスの見直しをすることで何とかなるのか。犯罪心理学が1つの学問として成立しているので、その道のプロの力を借りるのがいいか。性善説に立たずに、性悪説に立って、事前の対策を取っておくべきなのか。これまでのやり方では対応しきれなくなっていると思う。本当に残念な事件だが、他の職員のモチベーションが下がらないよう、また、様々なルールで窮屈にならないよう、前を向き気持ちよく仕事ができるようになれば良いと思う。

(藤原委員) 私物のスマホは持ち込ませない、現金は金庫に入れるなど、躊躇わせる工夫は必要だと思う。当事者は苦しかったと思う。それを周囲が感じとれるようなコミュニケーションが日常的にあると良いと思う。組織として、成果が出せるような良い関係性を保つことで対策できると思う。

(教育長) 一色小学校 TBS 出前授業や JOC オリンピック教室について非常に良い取り組みをしていると思う。現在も継続していると思うが、アスリートネットワーク事業といったものがあり、部活動や講演会ができる。私が現役最後の年は、オリンピックの金メダリストである具志堅浩二氏に来ていただき、全校生徒や保護者、地域の方に講演いただいた。その4年前は箱根駅伝で山の神として活躍した東洋大学の柏原竜二氏に来ていただいた。その当時は隔年で、二宮中学校と二宮西中学校を交互に行っていた。

4 付議事項

(1) 議案第 15 号 令和 7 年度二宮町教育委員会表彰被表彰者の選考について

- 非公開 -

5 報告・協議事項

(1) その他

(教育部長) ニュース等で給食費の無償化について取り上げられている。二宮町は、中学校については町の負担により無償化。小学校は従来の給食費は保護者負担とし、物価高騰分を町が補助している。現在国では、小学校分を無償化する考えで、月額 5,200 円といった話題も出ている。しかし、現時点では報道以上の情報がないが、国からの支援があれば二宮町としても取り組みたいと思う。

(三好委員) 現在は町の補助と個人負担で合計いくらになるのか。

(教育総務課長) 小学校は、1 食 250 円が保護者負担で、物価高騰分の 30 円が町負担で合計 280 円。中学校は 1 食 330 円。

(三好委員) 仮に月額 5,200 円の補助が出れば小学校分を無償化にできるのか。

(教育部長) 現在の給食費では運営が難しくなってきている。そのため、来年度に向けて値上げを検討している。

(三好委員) 12 月の献立を見たときに、タンパク質が鳥のむね肉のみなど、偏りが見られる気がする。栄養面だけを工面しているのであれば問題ないとは思うが、食育等を踏まえると疑問に思う。予算にも関わるので難しいと思うが、他市町村の給食での鳥肉と豚肉の比率と比較するとかなり低く、偏っているように感じる。今回、5,200 円と数字が出てきたので、少しでも改善できると良いと思う。

(教育部長) 米の値上がりもとても影響している。そのため検証が必要だと思う。栄養士は基本になるカロリー量も決まっているので、食材費とのバランスも考えなければならぬ。

(杉本委員) 保護者からも鶏肉問題の話題が出ていて、大磯町のスーパーには小学校の献立を貼ってある。それは、保護者が給食の献立を知ることで夕食と被らない配慮が行われている。ただ、二宮町民も大磯の給食の献立を見ることができる。すると、献立に豚肉が使われていることで、豚肉に含まれているビタミン B は子どもの成長に必要な栄養素なので、栄養面についても心配な声が挙がっている。

(教育総務課長) 他市町のメニューは参考にしてはいるが、より物価が高騰しているので、献立が変更できるかも含めて検討していくみたい。

(藤原委員) 一歩引いてみると、物価高騰分を作ってしまったので、物価高騰して豚肉が買えないなら町が物価高騰分で払えばいいと言われそうな気もしている。しかし、税収は増えているのかという話だと思う。物価は高騰しているが、賃金は上がってない、その

ため町の税収も上がっていない。そこにギャップがあり、それが給食の鶏肉と豚肉の扱い方になっている。その分は税収が上がっていないために税収で負担できず、子ども達の給食の為に給食費を値上げする。そういういた議論が保護者と出来ると良いと思う。

(杉本委員) 一部の保護者からは、もう少しバランスの取れた献立になるのであれば、集金も仕方がないのではとの意見もある。無償化にこだわって、給食の質が下がるのは本末転倒だと思う。子ども達にとって、体を作る大事な時期なので、保護者の理解も得られるかもしれない。対策を考えないと、栄養士等給食に携わる人達が報われないと思う。

(教育部長) 保護者に負担をお願いすると、負担してでも子どもに良い物を食べさせたいといった意見と負担が増えるのが難しいといった意見が必ず出てくると思う。引き続き、相談させていただきたい。

— 次回教育委員会予定 —

(教育総務班長) 次回教育委員会議の日程及び出席を要する主な行事について説明。

10時33分 閉会